

Intercommunalité.

Monsieur le Maire expose à l'assemblée la proposition de Monsieur le Préfet qui dans son schéma à suggérer la fusion de trois communautés de Communes :

- Orb-Jaur
- Saint-Ponais
- Minervois.

avec un total de 14 730 habitants.

La fusion des Communautés Pays Saint-Ponais et Orb Jaur est cohérente, proximité (trajet de 21 minutes). Le bassin de vie concernant les loisirs, la culture, les études secondaires, les soins spécialisés sont tournés vers Mazamet ou Béziers.

Les habitants du Minervois ont un bassin de vie orienté vers le Narbonnais.

Considérant les transferts en matière d'urbanisme (2017), en matière d'eau et d'assainissement (2020) et la diversité de fonctionnement des trois communautés, l'harmonisation sera difficile sur un territoire trop étendu alors que pour une communauté de deux entités elle sera plus rapide et efficace dans l'intérêt de la population.

De plus dans une communauté à 36 communes les habitants de Prémian seront représentés uniquement par un délégué (le Maire) de la même façon que les communes ayant une population moindre brisant le principe d'égalité. Dans une communauté à 21 communes la représentativité pourra être plus proche de la réalité (2 délégués).

Un des objectifs de la loi NOTRE est la diminution des coûts, avec les trois communautés de communes l'étendue du territoire ne permettra pas d'opérer des économies réelles en faveur des habitants.

Le projet de Monsieur le Préfet d'une fusion à trois EPCI pose des interrogations fortes aux élus de Prémian en termes d'organisation, de coût et de fonctionnement. Aujourd'hui aucun projet abouti n'a vu le jour.

LE CONSEIL MUNICIPAL

Considérant les arguments exprimés ci-dessus émet un avis défavorable à l'unanimité au projet de fusion des trois communautés (Orb/Jaur, Saint-Ponais, Minervois).

Est favorable à la fusion des communautés de communes Orb/Jaur et Saint-Ponais dans l'intérêt des administrés.

La décision définitive revient au préfet. C'est le 15 décembre que se réunira la Commission et que nous connaîtrons le périmètre de la nouvelle intercommunalité dans laquelle nous représenterons la population de Prémian.



Bulletin municipal



Novembre 2015

LE MOT DU MAIRE

Nous voulons empêcher la liquidation de nos communes rurales.

Pour nos « Elites » et certains Elus qui sont censés nous défendre, nos territoires ruraux sont considérés comme négligeables ou insignifiants.

L'INSEE vient de faire sienne les *classifications de la Commission Européenne* sur les espaces ruraux et leurs habitants. L'aveu est mis sur la table dès l'entame de cette étude... les chercheurs reconnaissent leurs travers ancestraux par cette formule : « le rural était ainsi défini par le résidu de l'urbain ». Que de mépris.

Voici quelques chiffres intéressants extraits de cette étude : 90 % des Communes de France sont peu densément peuplées, 35 % de la population vit dans les zones peu denses, 52 minutes le temps d'accès moyen aux urgences pour 1/3 des communes françaises c'est à dire 12000 communes. 4 minutes c'est le temps d'accès à un médecin en ville contre 16 minutes en moyenne à la campagne.

Cette étude, plutôt objective, montre que les territoires ruraux sont divers mais ne sont pas négligeables ni insignifiants. Les marginaliser, les ignorer est dangereux, car les habitants n'ont plus qu'une solution : la contestation dans les urnes. On le voit déjà très bien.

Depuis le lancement de la campagne des Maires Ruraux contre la Loi NOTRe (Nouvelle Organisation des Territoires, Loi qui à terme va vers le regroupement, voir la disparition de nombreuses communes) nous sommes taxés de rétrogrades, passésistes et même extrémistes par certains politiques... Là, c'est Monsieur GENEST, Sénateur et Président de Maires Ruraux de l'Ardèche qui parle : tous les jours nos concitoyens attendent des actes et non des bonnes paroles.

Si construire ou aménager une école et lui donner les moyens de fonctionner est passéiste ou ringard, alors oui, je le suis et nous le sommes.

Si s'occuper au quotidien de nos concitoyens et apporter plus de service de proximité est ringard et passéiste, alors oui je le suis, et nous le sommes.

Si s'opposer à la création de Communautés sur des territoires immenses sans réel bassin de vie, avec une administration qui va grandir de façon exponentielle, est ringard et passéiste alors oui je le suis et nous le sommes.

Si s'opposer à la suppression du droit de blocage du Plan Local d'Urbanisme par les Communes, si protéger nos éleveurs contre le loup, si aménager les routes, si tout cela est ringard et passéiste, alors oui nous le sommes tous. Toutes les élections montrent que le peuple ne croit plus en ses élus, à leur sincérité.

Nous les Maires, surtout ruraux échappons encore à ce phénomène, alors restons droits dans nos bottes et continuons le combat pour nos territoires. Elus ruraux ne nous décourageons pas, croyons encore plus au monde rural, nous ne voulons pas être les liquidateurs de nos communes.

La commune est la cellule de base de la démocratie et du lien social.

LE MAIRE

Réflexions tirées en partie du mensuel
36000 communes d'octobre 2015.



Le chemin des Côtes



Le carrefour de la Gare.



Le chemin de la Léoune.



Le chemin des Pradels à la Caune.



Le chemin vers les Fournels



Le chemin de Rouvials

Voirie communale

Nous avons décidé de réaliser en 2015 un programme de voirie sans précédent et pour du long terme puisque l'ensemble des travaux est réalisé et terminé au moment où nous l'écrivons en enrobé à chaud c'est-à-dire de haute qualité.

La voirie communale qui distribue les différents hameaux et lieu dits est la corde sensible qui permet un certain confort à l'ensemble des administrés. Vous en verrez l'illustration ci-joint ainsi que le coût HT et TTC et subventions, une partie de la TVA récupérée (taux 15,761) année + deux par la Commune.

Chemins	Montant HT	Montant TTC	Subventions	TVA
du Pradel à la Caune	18.855€	22.626€	9.804€ <i>Dégâts d'orage</i>	3.771€
des Costes	31.435€	37.722€	18.000€ <i>Conseil départemental</i>	6.287€
de la Léoune	27.504€	33.005€		
De Rouvials	27.489€	32.489€		
de la Caune aux Fournels	13.744€	16.492€		
	68.737€	81.986€	24.059€ <i>35% Conseil Départemental</i>	13.249€
Total des travaux	119.027€	142.334€	51.863€	23.307€

A COUMEILHO, l'aménagement des bordures et la réalisation du pluvial se sont élevés à la somme de :

10.056 €	12.067,02 €	2.011,20 €
----------	-------------	------------

Ces travaux n'ont pas fait l'objet de subventionnement.



L'association 'Le Mercadal' a le plaisir de vous inviter à participer à son traditionnel

Grand Loto de Noël

à la Salle des Fêtes de Prémian

le Samedi 12 décembre à 21 heures.

Comme chaque année, ce loto se jouera en 19 parties et sera doté de magnifiques lots pour vous aider à préparer vos fêtes de fin d'année.

10 % du bénéfice réalisé seront utilisés pour offrir du matériel de confort ou ludique aux hôpitaux de St Pons et d'Olargues, et 10% sera donné au Téléthon 2015.

L'Assemblée Générale de notre association se tiendra le samedi 13 février à 10 heures dans la salle de spectacle du Centre Culturel de Prémian 'Au Fil des Arts' et sera suivie d'un apéritif offert et d'un repas festif dans la salle de fêtes.

Le bilan financier et le bilan moral de l'année écoulée vous seront présentés, ainsi que les propositions de programme pour 2016. Votre participation active est souhaitée.

Le renouvellement des cotisations se fera avant et après la réunion.

Vous pourrez vous inscrire à cette journée dès réception de la convocation qui vous sera envoyée en début d'année.

Si vous désirez rejoindre notre association, ce sera la bonne occasion pour découvrir ce qui s'y passe et faire connaissance avec les membres présents. **Venez nombreux.**

Pour participer aux activités proposées et intégrer l'équipe dynamique qui l'anime, vous pouvez présenter votre candidature avant la date du 1^{er} février 2016.

Notre CA peut encore accueillir deux nouveaux administrateurs; du sang neuf et des idées neuves sont toujours les bienvenus.

Pour rappel, Le Mercadal est la section prémianaise de l'association nationale Ensemble & Solidaires UNRPA. Toutes les sections de l'Hérault sont rassemblées dans une fédération départementale qui fait le lien avec le siège de Paris. Les membres du CA de notre section pourront assister à l'Assemblée Générale de la Fédération de l'Hérault qui se tiendra le 7 avril 2016 à St Pons de Thomières.

Pour plus d'informations sur ces activités à venir, n'hésitez pas à appeler :

Pierre STERPENICH au 04 67 95 83 11 ou Henriette DEMERY au 04 67 97 12 49

DEMOGRAPHIE :

- Décès : Charles MAGONI ; Gilda ARRIGONI épouse BESSIERES ; Jean-Claude FASSY
- Mariages : Pascal PEYRAS et Audrey CRIADO ; Michel DIRAISON et Ascension BERNAL ; Jean Marc LECLERCQ et Claude-Marcelle KOUASSI.
- Naissance : MASTOUR Naïm le 5 novembre 2015. Bienvenue à lui !

COMITE DES FETES :

- Thés Dansants le 23 janvier 2016 avec Olivier Georges ; Le 19 mars 2016 Duo passion, Sur Réservation au 0467970870,
- Lotos : le 25 Décembre 2015 à 17H et le 9 Janvier 2016 à 21H.

Bibliothèque

Cette année encore la bibliothèque a participé à la vie du village : pour la fête de la piste verte, associées avec le Mercadal, nous avons vendu gâteaux et café et récolté 264 € pour la future école de musique, nous offrons aussi des livres à ceux qui le désiraient.

Trois caisses de livres à donner ont été exposées lors des fêtes de Culturalité et du village.

Nous continuons à présenter des livres lors des séances de cinéma au fil des arts et à recevoir tous les mois les enfants de l'école.

Par ailleurs nous avons participé au PEDT (aménagement du temps de l'enfant) du premier trimestre en recevant des enfants pour leur expliquer l'organisation et le fonctionnement d'une bibliothèque.

Rappel des horaires d'hiver :

La bibliothèque est ouverte :

- Lundi de 17h à 18h30

- Mercredi de 15h à 16h

- Samedi de 11h à Midi

La bibliothèque est gratuite et ouverte à tous

LIRE C'EST RÊVER !

SOUVENIR FRANÇAIS

Malgré le mauvais temps une quarantaine d'adhérents étaient présents à l'Assemblée Générale le 7 Février 2015. Cinquante pouvoirs représentaient les excusés, permettant d'atteindre le Corum pour le bon déroulement de la réunion en présence de Monsieur Arcas, Maire d'Olargues et Monsieur Barthés Maire de la localité.

Le bilan moral et le bilan financier approuvés à l'unanimité par l'assistance, la Présidente citait les propos du siège, contenus dans la revue trimestrielle :

« Merci à nos généreux donateurs,

REFECTION DES CHEMINS DE DFCI

Suite aux gros dégâts occasionnés sur l'ensemble des chemins de Défense Contre l'Incendie (DFCI) de la Commune lors des orages de septembre 2014, nous avons sensibilisé les services du département (les moyens opérationnels) chargés de leur entretien, lesquels ont été très réactifs et sont venus recenser les dégâts sur l'ensemble de ces chemins fin 2014 début 2015 et très vite ont assuré à Monsieur le Maire que les travaux de remise en état seraient réalisés 2^{ème} semestre 2015

La promesse a été tenue, tous les chemins distribuant les divers massifs ont été refaits parfaitement. A noter que même le chemin communal partant de Rouvials et qui rejoint la piste forestière ONF au Margal a été remis à neuf. Un grand merci a été notifié au pôle de développement et aménagement du Département.

Prémian Football Club

L'équipe senior du FC Prémian, après sa montée à la fin de la saison dernière commence très bien sa première édition en promotion de première division. Nous allons bientôt arriver à la moitié de la saison et il est temps de faire un premier bilan de notre parcours.

Tout d'abord, en ce qui concerne la Coupe de France, nous avons brillamment passé le premier tour pour ensuite se faire éliminer dès le deuxième, la semaine suivante sur notre terrain. Notre bilan en Coupe de France est donc de 1 victoire et une défaite.

Pour la Coupe de L'Hérault, les choses ont été un peu plus compliquées puisque nous avons été éliminés dès le premier tour sur le terrain de Vailhauquès.

Il ne nous reste donc que le championnat pour tenter de faire quelque chose de bien. Et là, le bilan est très positif. Nous avons joué 5 matchs, 3 à l'extérieur et 2 à domicile. Nous avons remporté 4 de ces 5 matchs, pour une seule défaite. Nous sommes invaincus à domicile puisque nous y avons gagné nos deux matchs.

En ce qui concerne nos jeunes, les débuts sont très prometteurs. Effectivement, en 4 rencontres disputées l'équipe des U13 ont déjà gagné un match ainsi qu'un match nul. Les entraîneurs constatent des progrès à chaque match et sont confiants pour la suite du championnat.

Ce premier bilan de la saison est donc très positif.

L'équipe technique municipale a procédé au ravalement de la façade des associations avant la pose d'une enseigne. Ces travaux réalisés en régie sont réussis et peu coûteux car nous bénéficions du savoir-faire de l'équipe municipale.



11 Novembre 2015

Commémoration du 11 novembre 1918

Les plus jeunes sensibilisés au souvenir

Une cinquantaine de prémianais sont venus commémorer l'anniversaire de l'armistice, marqué cette année par la présence du nouveau Président des Anciens Combattants et par celle des enfants des écoles qui ont participé au recueillement.

Un adolescent a lu le très beau texte : « la dernière lettre à sa mère » de Marcelin Porteix tombé au Front le 24 décembre 1914. Puis les enfants ont ensuite énuméré le nom des 37 soldats morts pour la patrie.

Une jeune génération appelée à se souvenir et à œuvrer pour un monde en paix ...



Un départ joyeux !

Pour sa dernière tournée, Didier, notre facteur, avait choisi de nous faire partager sa joie d'accéder à la retraite après une belle carrière qui l'a vu sillonner les routes entre Olargues et Prémian. Pour la photo il est suivi de notre nouvelle factrice à qui nous souhaitons la bienvenue et une aussi belle carrière que Didier.



Travaux de rénovation de façade au presbytère.



L'ensemble des façades du presbytère a été rénové. Pour la façade sud, après quelques travaux de rebouchage, c'est une belle peinture qui redonne belle allure au bâtiment. La façade ouest, trop dégradée a été rénovée en pierres apparentes. Les volets ont été repeints et une partie de la toiture, à l'arrière, rénovée.

Des travaux rendus possibles par l'obtention d'une subvention sur la réserve parlementaire de notre député, Kléber Mesquida.

Chaque année vous êtes sollicités fin octobre et le 1^{er} et 2 Novembre par le Souvenir Français pour sa quête nationale destinée à l'entretien des sépultures des morts pour la France.

Chaque année, le rapport de la quête atteint environ 16% des revenus annuels. Tous les quêteurs, membres du Souvenir Français, sont totalement bénévoles et doivent être chaleureusement remerciés : debout de longues heures, dimanche et jours fériés, que la météo soit clémente comme cette année, ou bien par le froid ou sous la pluie, ils sont là pour faire connaître notre association et remplir leur mission. Nous leur témoignons toute notre reconnaissance ».

C'est la première fois qu'un tel article paraît dans la revue. Il fallait le faire savoir.

Le 2 Juin 2015 à 6h45, 42 adhérents prenaient place à bord d'un bus du voyageur St Ponais avec David Restouble aux commandes pour « La découverte des 2 visages de Montpellier : du Classique au Moderne ».

Après une courte pose petit-déjeuner, arrivée à 9H30 près des Arceaux, au pied de la plaque posée le 20 Juin 1999 en l'honneur du centenaire de la naissance de Jean Moulin, héros de la résistance. Là une délégation du Souvenir Français de Montpellier ainsi que des représentants de la Mairie, nous attendaient pour faire les dépôts de gerbes. Après quelques minutes de recueillement en musique, nous interprétons la Marseillaise tous ensemble. Moment très émouvant.

Puis visite guidée à pied du centre historique de la ville depuis la Place du Peyrou jusqu'à la Comédie. Déambulation dans les ruelles typiques du vieux Montpellier, cathédrale, faculté de médecine...

Vers 12H00 déjeuner dans un restaurant du cœur historique. Nous terminerons la découverte du centre ancien par la visite de la pharmacie de la Miséricorde et de la Faïence de Montpellier.

Après un petit moment libre sur l'esplanade, nous reprenons le bus vers 16H00 pour les quartiers modernes, en remontant le Lez vers Port Marianne jusqu'au nouvel Hôtel de Ville. La randonnée se terminera à 17H30 pour repartir vers Prémian où notre arrivée se situa vers 20H00. Très agréable journée pour l'ensemble des adhérents. Merci de votre participation et à l'année prochaine.

L'Assemblée Générale aura lieu le Samedi 30 Janvier 2016 à 21H00 à la salle des Fêtes. Venez nombreux !

Nouvelle correspondante

MIDI LIBRE
Henriette DEMERY
La Terraussié
Prémian
Tél. 06 43 93 46 7



CRÉATION DE L'ÉCOLE DE MUSIQUE « ÇA VA JAZZER »

Les trois dernières années scolaires ont vu se réaliser trois projets musique dans les écoles de Prémian et Saint Etienne d'Albagnan :

Nous avons pu constater que ces projets ont eu un réel écho auprès des enseignants, des parents et surtout des enfants.

Notre idée est donc de leur permettre de prolonger cette expérience : Les chansons apprises dans le cadre scolaire ou dans un atelier du PEDT, seraient reprises et approfondies au sein de l'école de musique.

Ce travail n'est bien entendu que la première étape de la création de l'école de musique, le but étant à terme l'apprentissage d'un instrument ou/et un travail vocal approfondi et la création d'ensembles musicaux (chorale, fanfare...)

Pour la rentrée 2015, la municipalité met à disposition la « salle des associations », remise à neuf en 2014 (toilettes, peinture, mobilier et acoustique).

A terme (d'ici un an ou deux) un espace spécifique et conséquent dédié à la musique pourrait accueillir l'association dans la salle au-dessus de l'école et la salle polyvalente.

Des moyens financiers sous forme de subvention ont été débloqués par la municipalité pour cette rentrée 2015. Ils ont permis l'achat de plusieurs instruments de musique (pianos numériques, batterie*) et de diminuer les coûts pour les familles.

Ateliers* hebdomadaires de chorale et flûte, à partir du CE2

(* en liaison avec le projet musical de l'école)

Atelier hebdomadaire de pratique chorale avec Diane Werneburg et flûte (si suffisamment d'inscrits) avec Yves Mondon

Les cours enfants auront lieu de 17h45 à 19h les lundis (hors vacances scolaires) dans la salle des associations.

Tarifs : (enfants) 50 € par trimestre (25 € de Toussaint à Noël)

Ateliers collectifs d'exploration vocale (adultes et adolescents)

Explorer sa voix chantée, développer son timbre vocal, améliorer sa justesse, se situer dans une polyphonie, chanter seul avec aisance et plaisir avec Hélène Tallon-Vanierian.

Un samedi par mois, de 14h à 17h. 12 personnes maximum par séance

Tarif : 30€ la séance, 25€ pour les allocataires d'un minima social. contact : staheline@free.fr

Ateliers de pratique musicale collective (adultes et adolescents non débutants)

Jouer de la musique en groupe dirigé par Myriam Villanti de l'association Kaliphonie.

Cette association a pour objectif de développer la pratique orchestrale, la création et le spectacle vivant.

Myriam et Patrick, installés depuis 3 ans à Prémian donnent des cours de guitare et de piano à des enfants et des adultes de la vallée.

L'atelier aura lieu de 18h à 20h un mardi sur deux dans la salle des associations.

Tarif : 10€ la séance, (7 personnes minimum)

CONTACT : cavajazz34@gmail.com / Diane Werneburg 06 07 357 356

*Si vous avez de vieux instruments que vous n'utilisez pas, vous pouvez nous aider en les donnant ou les prêtant à l'école de musique...



Place Maurice Amans – 34390 PREMIAN

☎ 04 67 97 22 06 - www.fildesarts.com

Programme de novembre 2015 à juillet 2016

- NOVEMBRE**
Dimanche 8 à 18H30 : **Ciné-jazz** "Stormy weather"
Samedi 14 à 18H : **Soirée palestinienne**
Mardi 17 à 20H45 : **Ciné art & essai** : "Le corbeau" - Drame de Henri-Georges Clouzot (1943)
Vendredi 27 et samedi 28 : **Festival de courts-métrages** "Courts dans la Vallée" - www.courtsdanslavallee.com
- DECEMBRE**
Dimanche 6 à 18H30 : **Ciné-musique**
Vendredi 11 : **Conférence-débat** "La vieillesse quel avenir ?"
Mardi 15 à 20H45 : **Ciné art & essai** : "My sweet Pepper Land" - drame de Hiner Saleem (2014)
- JANVIER**
Jeudi 14 à 20H45 : **Ciné-débat** : "La vague" - Drame allemand de Dennis Gansel (2009)
Mardi 19 à 20H45 : **Ciné art & essai** : "Wadjda" - Drame saoudien allemand de Haifaa Al Mansour (2012)
Samedi 23 à 20H45 : **Lectures théâtralisées** "1914 - 1918, des gens...la guerre..." par la Cie Utopie
Dimanche 31 janvier à 18H30 : **Au Fil du Jazz** "Jersey Julie Band"
- FEVRIER**
Mardi 9 à 20H45 : **Ciné art & essai** : "Nebraska" - Comédie dramatique d'Alexander Payne (2014)
Samedi 20 Février : **Journée d'échange de graines et plantes**
- MARS**
Samedi 5 à 18H : Soirée poétique participative "Poésie et chansons"
Mardi 15 à 20H45 : **Ciné art & essai** : "La Parade", comédie dramatique de Srdjan Dragojevic (2013)
Jeudi 24 à 15H : **Chansons françaises avec la magie du transformisme**
- AVRIL**
Dimanche 3 à 20H30 : **Au Fil du Jazz** (choix en cours)
Mardi 12 à 20H45 : **Ciné art & essai** : "Et maintenant on va où ?" - comédie dramatique de Nadine Labaki (2011)
- MAI**
Dimanche 3 à 20H45 : **Ciné Festival Mai que Mai**
Mardi 10 à 20H45 : **Ciné art & essai** "Workers" - comédie dramatique de José Luis Valle (2013)
Samedi 21 à 18H : **Conférence-débat** "Poésie et spectacle poétique"
- JUILLET**
Vendredi 15, samedi 16 et dimanche 17 juillet
17ème Festival Culturalité

